

Hommage à la professeure Marthe Demers

Marthe Demers, professeure retraitée de la Faculté des sciences de l'éducation est décédée le 10 juin dernier à l'âge de 88 ans. Elle a commencé sa carrière à l'École normale supérieure en 1969 à titre de professeure agrégée et obtenait sa permanence dès juin 1970 et sa titularisation en 1978.

C'est en ces termes que le professeur Pierre Nonnon lui rendait témoignage : « Marthe Demers était professeure en didactique des sciences à la section secondaire et collégiale. Elle fut vraiment la première à promouvoir cette discipline dans notre faculté. En développant le premier laboratoire de didactique des sciences, elle affirmait sa conviction que les sciences ne peuvent se contenter de cours magistraux, qu'il fallait mettre l'étudiant dans un environnement où il pourrait pratiquer l'investigation scientifique. Elle a aussi beaucoup appuyé et défendu l'apprentissage par découverte guidée et le micro enseignement en sciences.



Avec une carrière bien remplie, Marthe Demers a pris sa retraite. Elle nous quitte aujourd'hui, mais son souvenir nous restera comme celui d'une chercheuse rigoureuse qui nous a laissé en héritage un grand nombre de publications et de travaux qui influencent encore aujourd'hui nos pratiques d'enseignants et de chercheurs.

Laissez-moi vous dire tout le bien que je pense de Marthe, elle a été une pionnière et nous a supporté généreusement au tout début de notre carrière à l'Université de Montréal. »

Profondément convaincue de l'importance de soutenir financièrement sa Faculté, elle a établi en 1986 le Fonds Marthe Demers. Ce Fonds permet d'accorder annuellement un prix pour la planification bien ordonnée d'un projet de recherche, une excellente façon d'encourager les jeunes chercheurs.

Michel Lespérance